

赤羽だより

平成29年2月1日(水) **2月号**

港区立赤羽小学校

自己肯定感を高めるには

校長 小鹿原 賢

1月は寒い日が多く、インフルエンザ等で体調を崩す子どもがいました。病気の予防「マスク、うがい、手洗い」がよく言われますが、寒さに負けない健康づくりは、「栄養・運動・睡眠」の3要素がバランスよく一日の中にあることです。6年生に実施した全国学力・学習状況調査にある「児童質問紙」アンケートの一つに「月曜日から金曜日までの平均の就寝時刻」を聞いたものがあります。本校では25%の子どもが11時過ぎであると答えています。

睡眠不足の状態では、集中力に欠け、学力に影響するだけでなく、健康にも影響を与えます。 朝目覚めがよくなく、食事時間が十分に取れないことで、疲れやすくなったり抵抗力が無くなっ つたりするなどの症状が出ることがあります。一日のスタートを気持ちよく切り「栄養・運動・ 睡眠」を一日の生活の中にしっかり確保することが健康づくりには欠かせません。

1月18日(水)に三田アカデミー(三田中・芝小・御田小・赤羽小・赤羽幼稚園)の研究が本校・園で行われました。当日小学校・幼稚園全学級が公開研究授業を行いました。この研究は、港区の教育施策である幼・小中一貫教育に基づくものとして毎年、公開研究授業や発表交流、児童会・生徒会交流、教職員連携を実施しています。一貫教育は、小学校や中学校へ進学した時の友達や教職員との人間関係づくり、学びの適応、教育環境への順応など、子どもが越えなければならないハードルを低くしておくことにその目的があります。

異学年や異年齢の子どもたちが行う交流活動は、自己肯定感を育むことにもなります。(財)国立青少年教育振興機構「高校生の生活と意識に関する調査報告書」(2015 年 8 月)よると、米中韓の生徒に比べ、日本の生徒は「自分には人並の能力がある」という自尊心をもっている割合が低く「自分はダメな人間だと思うことがある」という割合が高いという結果が出ています。港区教育委員会からは、三田アカデミーの子どもは、港区の他のアカデミーの子どもよりも自己肯定感が低いという結果が出ているという話がありました。(平成 28 年度全国学力・学習状況調査結果より)なぜ、そうなのか。全ての子どもがそうであると一概には言えませんが、この指摘をしっかりと受けとめ教育を行わなければなりません。

解決の糸口は当日行った5年生と幼稚園の凧揚げの交流活動にありました。「幼稚園の子ども へ優しく働きかけたことにより、幼い子から感謝された。」と感想を述べた子どもがいたという ことです。つまり、自分のやったことが報われ感謝されるという心の通い合いが、自己肯定感を 育てることになるということです。交流学習・活動をさらに進め、自己肯定感を育てていくこと が重要だと考えます。

ところで、ご家庭では自己肯定感をどのように育んでいらっしゃいますか…。

早いもので 2 月を迎えました。校庭の桜の木の枝を見ると、春待ち遠しいと、蕾が膨らんでいるのが分かります。寒さ厳しい中でも自然の動植物たちは春の準備をしているのです。

学習や生活のめあて

あいさつ・返事・ありがとう・しっかり聞いて・ていねいな文字

2月の行事予定

- 2日(木)音楽朝会
- 4日(土)3時間授業日 学校公開(1·2校時) 道徳授業地区公開講座(3校時)
- 6日(月) 安全指導 委員会
- 8日(水)午前授業
- 9日(木)薬物乱用防止教室(6年)
- 10日(金) 【特】漢字検定(5 校時に全員受検) *下校時刻は、受検する級により異なります。
- 13日(月) クラブ見学(3) クラブ(4~6年)
- 14 日(火) 学年行事(6年)
- 16 日(木) 児童集会
- 17日(金)【特】5時間授業 数学検定(5時間目終了後) 縦割り班遊び
- 18日(土)4時間授業日 避難訓練
- 20日(月) クラブ体験(3年) クラブ(4~6年)
- 21日(火) 文楽アウトリーチ(6年)
- 22 日(水) 社会科見学(6年)
- 24日(金) 新1年生保護者会(1・2年は4校時まで)
- 27日(月)5時間授業(全学年) 水曜時程
- 28日(火) 縦割り班遊び ※【特】は特別時程

4年生 総合的な学習の時間

【1学期】耳の不自由な方と交流しよう 【2学期】盲導犬体験をしよう 環境学習 【3学期】1/2成人式をしよう

1学期は聴覚障害者の方にゲストティチャーとしてお越しいただき、交流を行いました。最初はどのようにお付き合いさせていただいたらよいのわからず、戸惑っていましたが、お話の中で、コミュニケーションの方法にこだわらずに積極的に関わらせていただくことが大切と伺い、最後はたくさん交流をさせていただくことができました。

3学期は2月18日(土)に4年生、10歳のまとめとして1/2成人式を行います。これまで育てていただいた保護者の方々に感謝の気持ちをお伝えし、将来へ向けての決意をスピーチしたいと考えています。4年生の保護者の皆様、ご多用とは存じますが、ご来校、ご参観いただけますと幸いです。

2月の下校時刻

4日(土) 全学年 11:20頃

6日(月) 1~4年 14:30頃 5・6年15:30頃

8日(水) 全学年 13:20 頃

10日(金) 漢字検定(10~8級) 14:10頃

(7~準2級) 14:30頃

13日(月) 1・2年 14:30頃 3~6年15:30頃

17日(金) 全学年 14:10頃

数学検定受検者 15:10 頃

18日(土) 全学年 12:00頃

20日(月) 1・2年 14:30頃 3~6年15:30頃

24 日(金) 1 · 2 年 13:20 頃 3~6 年 15:20 頃

27 日(月) 全学年 14:30 頃

※上記以外は通常通りです。ひまわり学級は学級だよりをご覧ください。

校帽の販売のお知らせ

3月10日(金)に、学校で冬用の校帽の販売を致 します。**現在の1年生**と、今の帽子のサイズが合わ なくなったり無くしてしまったりした方は、必ずご 購入をよろしくお願い致します。

2月の生活目標

「みんなで使うものを大切にしよう」

~ 生活指導部 ~

28年度もあと2か月となり、1年間を振り返 り、まとめをする時期になりました。学校では、 この1年間使用してきた教室、机、椅子、掃除用 具、給食着等みんなで使用している場所や物に目 を向けて大切に使っていたか、次の学年へ渡すた めにきれいにしておくことは何かを意識させた いと考えています。物があふれている昨今です が、一方では昔からある物のよさを見直したり、 リサイクルが叫けばれたりしています。子供たち も環境の学習を通して物の大切さは学習してい るので、学習の成果が出せる月になるようにして いきたいと思います。物を大切にする気持ちは、 人に対する優しさや思いやりにもつながると思 います。まずは大人が手本となるような行動をと ることと学校と地域・家庭と一緒になって子供た ちの指導に当たりたいと思います。今月もご協力 をよろしくお願いします。